



"Internet und Gesellschaft: GI stärkt Dialog zwischen Wissenschaft und Nutzern

"Internet und Gesellschaft": GI stärkt Dialog zwischen Wissenschaft und Nutzern
Die Gesellschaft für Informatik e.V. (GI) hat die Fachgruppe "Internet und Gesellschaft" innerhalb ihres renommierten Fachbereichs "Informatik und Gesellschaft" gegründet. "Das Internet hat sich von einem geschlossenen Forschungsnetz mit militärischem Hintergrund zu einem essenziellen kommerziellen und kulturellen Artefakt, einem Bestandteil unseres Lebens entwickelt", sagte GI-Präsident Oliver Günther anlässlich der Gründung der Fachgruppe. Es bestimme und verändere grenzüberschreitend das Leben der Menschen in nahezu allen Bereichen, so Günther. Deshalb sei es unerlässlich, dass ein unabhängiger Expertenkreis der GI die technischen Entwicklungen des Internets und seine gesellschaftlichen, d. h. politischen, sozialen und kulturellen Auswirkungen intensiv untersuche und auf sie aufmerksam mache.
Neben dem Internet als Netzwerk verändert sich auch die zu seiner Nutzung eingesetzte Hardware rasant: Immer mehr Geräte können immer mehr Formate an immer mehr Orten verarbeiten. Die Öffnung des Internets für kommerzielle Dienste Mitte der Neunziger-Jahre hat ein neuartiges Medium geschaffen, das die bis dato genutzten Informations- und Kommunikationsmedien tiefgreifend verändert bzw. ersetzt. Das Internet ist gleichermaßen Telefon, Radio, Fernsehen, Zeitung und Marktplatz, der zu privaten, kommerziellen und politischen Zwecken genutzt wird. Die Schwerpunkte der Fachgruppe werden daher insbesondere auch auf dem Dialog mit den Nutzerinnen und Nutzern und der Vernetzung mit verschiedenen Expertengruppen liegen. Weitere Schwerpunkte sind die Untersuchung von Änderungsprozessen in der Arbeitswelt, Rechtsfragen, Teilhabe und Zugang, Sichtbarkeit und Kontrolle, Geschichte des Internets, die Frage nach einer medialen Monokultur sowie De- und Rezentralisierung des Netzes.
Gesellschaft für Informatik e.V. (GI)
Ahrstr. 45
53175 Bonn
Deutschland
Telefon: 0228/302-145
Telefax: 0228/302-167
Mail: info@gi-ev.de
URL: <http://www.gi-ev.de>  http://www.pressrelations.de/new/pmcounter.cfm?n_pinr_518995 width="1" height="1"

Pressekontakt

Gesellschaft für Informatik e.V.

53175 Bonn

gi-ev.de
info@gi-ev.de

Firmenkontakt

Gesellschaft für Informatik e.V.

53175 Bonn

gi-ev.de
info@gi-ev.de

Die Gesellschaft für Informatik e.V. (GI) wurde 1969 in Bonn mit dem Ziel gegründet, die Informatik in Forschung, Lehre und Anwendung sowie die Weiterbildung auf diesem Gebiet zu fördern. Die Gesellschaft zählt ca. 21.000 Mitglieder, davon sind 300 korporative Mitglieder (Stand Ende 1999). Sie gehört dem Deutschen Verband Technisch-Wissenschaftlicher Vereine (DVT) an und ist für die Bundesrepublik Mitglied in der International Federation for Information Processing (IFIP) und im -Council of European Professional Informatics Societies (CEPIS). Die GI hat Sitz und Stimme im Stiftungsrat der Stiftung Werner-von-Siemens-Ring. Sie ist zusammen mit den Universitäten Darmstadt, Frankfurt, Kaiserslautern, Karlsruhe, Saarbrücken, Stuttgart und Trier Träger des Internationalen Begegnungs- und Forschungszentrums für Informatik (IBFI), Schloß Dagstuhl, Wadern, das von den Bundesländern Rheinland-Pfalz und Saarland gefördert wird.